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【香港商報訊】記者李銘欣報道：在巴黎奧運女
子重劍項目奪得金牌的江旻憓（Vivian）日前凱旋
回港，昨日她在社交平台發文，宣布告別全職劍擊
運動員生涯，期待為設立自己的慈善基金做好準
備，讓小朋友重拾運動樂趣。消息一出即轟動全
城，劍擊港隊總教練鄭兆康稱，江旻憓早已向他交
代有關決定，他表示理解、尊重和支持。多名政界
人士發文，向江旻憓送上祝福。

冀為設慈善基金做好準備
有 「微笑劍后」之稱的江旻憓在巴黎奧運女子重

劍個人賽奪得金牌，創下香港歷史。她8月1日凱
旋回港，事隔3天，昨日突然在社交平台以中英文
宣布告別全職劍擊運動員生涯。 「我非常感恩可以
用差不多20年的時光專心打劍，並衷心感謝家人及
朋友沿途的鼓勵及支持。在完成我第三次的奥運之
旅後，我决定休息一下，告別全職劍擊運動員生
涯」。

江旻憓又稱，期待有新職業發展，讓她可以學習

及成長，裝備自己，回饋香港，同時累積經驗，為
設立自己的慈善基金做好準備，讓小朋友重拾運動
樂趣。她最後強調， 「我很感激劍擊團隊每一位給
予我的無限支持。我們必定會在劍擊的路上再相
遇。Once a fencer, always a fencer !」。

總教練鄭兆康感不捨但支持
消息一出，全城轟動。劍擊港隊總教練鄭兆康表

示，江旻憓早前已向他交代有關決定，他表示理
解，尊重和支持，但亦感到不捨和可惜。他續稱，
江旻憓是世界頂尖水平的運動員，又剛取得奧運冠
軍，正處運動生涯高峰，很多運動員都可望而不可
及，但畢竟江旻憓都有自己的人生規劃，他相信江
的決定是經過長時間考慮，並與家人商量後作出
的，因此祝福她在其他方面有更好發展。

對於江旻憓的決定，鄭兆康指對劍擊隊一定有影
響，但他對劍擊隊未來發展仍感樂觀，因為一切都
是 「從無到有」，加上劍擊隊的梯隊建設完善和成
熟，他相信未來會有更多人才。

多名政界人士發文祝福
對此，政務司司長陳國基稱感到可惜，但明白運

動員到了某階段可能有自己的計劃，祝願她在其他
方面的發展和其運動表現一樣出色。他又指，希望
她可做個好教練，培養更多未來的劍擊高手，將技
術及心得傳授給晚輩。

多名政界人士發文感謝江旻憓對體育作出的貢
獻，並送上祝福，期望她在新征途闖出一片天。其
中，行政會議成員湯家驊在社交平台撰文指，急流
勇退是談何容易的決定，只有身處其間的人才得以
知曉。他祝福江旻憓在其他領域為國為己再顯風
騷。

民建聯立法會議員梁熙在江旻憓貼文中留言，感
謝她過去為體育界努力拼搏和辛勤付出、用教育為
孩子裝上飛向夢想的 「翅膀」，並期望江旻憓在新
的征途上可以闖出屬於自己的一片天。新民黨立法
會議員何敬康表示，無論江旻憓將來在任何崗位服
務，對她的支持和熱愛只會加深。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：二十屆三
中全會於7月15至18日在北京舉行，全會審議
通過《中共中央關於進一步全面深化改革、推
進中國式現代化的決定》(下稱《決定》)。紫
荊研究院公布最新民意調查，發現六成多受訪
市民認同《決定》對國家未來發展的重要性；
超過七成受訪市民傾向認同香港在促進國家進
一步對外開放中有較大優勢。

紫荊研究院於7月25日至8月3日期間，透過
音頻電話隨機抽樣成功訪問了451名18歲或以
上香港市民，了解市民對二十屆三中全會《決
定》的看法，以及對全會後國家發展前景的信
心。

對中國未來發展前景充滿信心
《決定》包含超過300項重要改革舉措，提

出進一步全面深化改革、推進中國式現代化的
總體要求。就《決定》對於國家未來發展方向
的重要性，65.7%表示國家未來發展方向重要，
反映香港市民普遍認識到全面深化改革、推進
中國式現代化的發展方向的重要性。

《決定》提出，構建高水準社會主義市場經
濟體制，健全推動經濟高品質發展體制機制和
宏觀經濟治理體系。針對中國未來發展前景，
調查顯示60.9%對此表示充滿信心。

《決定》強調開放是中國式現代化的鮮明
標識，提出健全香港在國家對外開放中更好
發揮作用機制。就《決定》對香港的定位，
72.2%表示認同，反映香港市民普遍認同香港
在促進國家對外開放過程中可以發揮更大優
勢。

全會公報提出總結評估 「十四五」規劃落實
情況，切實搞好 「十五五」規劃前期謀劃工
作。就香港應否參與國家 「十五五」規劃，
70.3%表示傾向支持，反映香港市民支持特區
政府及早就 「十五五」規劃進行準備工作。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：民政及青年事
務局推行的聯合國志願人員組織 「香港大學生義工
實習計劃」，協助青年成長。民青局副局長梁宏正
表示，希望有更多機會，讓年輕人了解 「一帶一
路」國家發展和趨勢，又指實習計劃與該局的青年
發展藍圖相配合。

民青局：爭取增實習崗位
梁宏正表示，希望有更多機會，讓年輕人了解 「一

帶一路」國家發展和趨勢。局方希望培育香港青年成
為愛國愛港，具備世界視野，有抱負、有正向思維的
新一代，也很感謝國家外交部大力支持，讓本港青年
有機會到不同地方實習，這是一個很好的機會。梁宏
正又說，留意到實習計劃的申請人數較去年倍增，未
來會爭取增加實習崗位，惠及更多年輕人。

香港中文大學文化及宗教研究系應屆畢業生羅曉

婷去年透過計劃，獲甄選到聯合國志願人員組織位
於尼泊爾加德滿都的辦公室傳訊部實習半年，主要
負責管理該組織的社交媒體平台，推廣聯合國在全
球的志願工作崗位；並舉辦工作坊，為志願人員提
供培訓。

實習計劃涵蓋8個「一帶一路」國家
回顧這次尼泊爾之旅，羅曉婷認為最大挑戰是克

服文化衝擊，她舉例指在香港較少聽到南亞口音的
英語，花了一個月才逐漸適應，又指這次經驗，賦
予她勇氣投身職場。羅曉婷憶述這次實習機會，讓
她有獨自在海外工作和生活的經歷，令她成為一個
更堅強、更獨立、更謙虛的人。談及最印象深刻的
工作經歷，羅曉婷憶述去年10月底，聯合國秘書長
訪問尼泊爾出席聯合國日慶祝活動，她有份參與籌
辦，深感榮幸。

聯合國志願人員組織—香港大學生義工實習計劃
由2015年起推出，至今累計資助約130名本地大學生
前往聯合國在不同國家的機構或單位實習，讓年輕
人提升個人能力和拓闊視野。計劃目前由民青局和
義務工作發展局等合作推行，合資格本地大學的全
日制學士學位課程學生，獲就讀院校提名即可申請
參加。新一屆實習計劃涵蓋8個國家，包括老撾、越
南，以及首次加入的塔吉克斯坦，均屬 「一帶一
路」沿線國家。

李家超與文化體育及旅遊局局長楊潤雄昨日到大
埔東昌街體育館與市民一起體驗運動的樂趣。李家
超與劍擊運動員佘繕妡一同試玩 「奧運直 『擊』遊
戲」，他表示相信全港市民在上星期見證香港運動
員在奧運的出色表現後，都能感受到運動帶來之魅
力和激情。

每日運動半小時健康快樂人輕鬆
李家超鼓勵市民除了觀看比賽直播外，也能身體

力行，抽時間做運動，形容每日運動半小時 「健康
快樂人輕鬆」。他同時祝願國家隊和港隊運動員在
接下來的比賽都能取得滿意成績，在世界舞台上展
現風采。

政務司司長陳國基在社交媒體表示，巴黎奧運熱
潮席捲全港，自己和不少市民一樣，都一直密切留
意奧運各項賽事，為國家隊和港隊打氣。他說，在
日常生活中，多做運動除了可以強健體魄、減少疾

病外，亦可使人心情愉悅。他強調，特區政府會繼
續以精英化、專業化、盛事化、產業化和普及化推
動本港體育發展，在不同運動項目培育更多出類拔
萃的健兒，讓他們在本地以至國際體壇大放異彩、
屢創高峰。

另外，楊潤雄和署理康文署署長徐曉露亦試玩
「投影地板遊戲」，透過原地跑及跳動，避開電子

障礙物。一眾嘉賓們更觀賞親子活力操，由中國香
港體適能總會以親子為主題，設計一套舞蹈，配合
不同體適能運動動作。

18區辦多項免費康體活動
據介紹，康文署昨日在轄下18區指定場地舉辦多

項免費康體活動，包括劍擊體驗活動、親子活力
操/親子HIIT（高強度間歇訓練）、霹靂舞示範及
同樂等，每項活動均可供160人參與。而 「全民運
動日2024」專題網頁也可收看運動示範，當中還有

基本版親子循環訓練。
至於室內健康設施、戶外康樂設施，康文署則以

抽籤方式，分配可供免費使用設施的段節，公眾游
泳池設施無須預約，市民只需於泳池開放時段前在
入口處排隊輪候，名額先到先得，額滿即止。康樂
設施以1小時為1節、壁球場為半小時為一節；射
箭場和香港單車館的單車賽道（共用時段）則以2
小時為一節。

港隊奪佳績鼓勵市民多做運動
市民對活動反應正面。有市民表示，一早起床登

入系統，得悉抽籤結果後很高興，兒子平常上學很
忙，希望星期六、日或放學後讓他多做運動，身體
健康點；有市民期望政府能提早宣傳，認為舉辦全
民運動日是好事，設施可免費使用，更能推廣體育
運動；亦有市民表示，見到香港運動員在奧運取得
佳績，受到鼓勵會做多些運動。

【香港商報訊】記者萬家成報道：為配合奧運熱
潮及全民運動日， 「第五屆香港移植及透析人士運
動會」昨日舉行記者會，公布籌備進展。本屆運動
會首次邀請國際隊伍參加，並創辦 「愛承傳」公路
賽，透過全城參與，提升對器官捐贈的認知與支
持。

首邀國際隊伍參加
香港移植運動協會主辦的 「香港移植及透析人士

運動會」，今年10月10日至10月13日將會舉辦第五
屆比賽，屆時雲集392名健兒，包括71名來自中國內
地、泰國、日本、印度和法國共5個地區的隊伍，將

在乒乓球、羽毛球、保齡球、法式滾
球、草地滾球、門球、飛鏢、田徑、游
泳共九個項目決一高下。所有參加者(包
括本地及外隊)中，包括有移植康復者
232人，透析治療者104人，捐贈者及家
屬 10 人，另有醫護 46 人，共同彰顯
「醫、患、贈」三環互扣，延展生命力

的大愛精神。
本身是醫生的香港移植運動協會創會

榮譽會長周嘉歡致辭時表示，中國內地
隊伍歷屆都有參與，但國際隊伍卻是零
的突破。而香港移植運動協會主席黃炎

華表示，成為移植運動員，不單經歷患病的辛苦和
精神折磨，還需要在鬼門關前徘徊，去等待一個重
生機會。他鼓勵和協助移植者達至全面康復，更而
走上賽場，面向世界。

首設公眾參與公路賽
為進一步將捐贈器官信息推廣至社區，今屆運動

會首創由公眾參與的 「愛承傳」公路賽，以 「同心
齊跑，為生命續航」為主題，鼓勵全港市民體驗運
動樂趣之餘，亦藉此引起社會大眾對器官捐贈的關
注。比賽於今年10月13日星期日，即 「第五屆香港
移植及透析人士運動會」最後一天舉辦。

起點和終點均為將軍澳運動場，並分為一公里生
命接力、三公里家人同樂和十公里愛心跑動，其
中，十公里賽道經過著名地標 「將軍澳跨灣大
橋」。大會鼓勵全港市民無分年齡性別，一同參
與，一面運動，一面飽覽將軍澳海灣美景，並共同
宣揚承傳生命的大愛精神。

「第五屆香港移植及透析人士運動會」 昨日舉行記者會，公布籌
備進展。

江旻憓宣布退役獲眾人祝福

全民運動日多種設施免費開放

李家超：奧運熱潮帶動運動氣氛
【香港商報訊】記者戴合聲、唐信恒

報道： 「全民運動日2024」 昨日舉行，
以 「親子體能與你 『童』 行」 為重點推
廣體育項目，傳遞勤做運動有益身心信
息。行政長官李家超表示，奧運熱潮帶
動運動氣氛，冀望市民支持及參與運
動。當局昨日免費開放轄下大部分康樂
設施供市民使用，包括公眾游泳池、羽
毛球場、籃球場、網球場等室內及戶外
場地；十八區指定體育館昨日亦舉行多
項免費康體活動，包括健康講座、體育
示範活動等。

移植及透析人士運動會10月復辦

香港大學生義工實習計劃申請倍增

在巴黎奧運女子重劍項目奪得金牌的江旻憓昨日宣布告
別全職劍擊運動員生涯，消息一出即轟動全城。

◀ 「全民運動日2024」 昨日舉行，以 「親子
體能與你 『童』 行」 為重點推廣體育項目，傳
遞勤做運動有益身心信息。 記者 崔俊良攝

行政長官李家超與文化體育及旅遊局局長楊潤
雄昨日到大埔東昌街體育館與市民一起體驗運動
的樂趣。 記者 崔俊良攝

行政長官李家超與劍擊運動員佘繕妡一同試玩
「奧運直 『擊』 遊戲」 。 記者 崔俊良攝

羅曉婷去年在聯羅曉婷去年在聯
合國志願人員組織合國志願人員組織
的尼泊爾辦公室實的尼泊爾辦公室實
習六個月習六個月，，指這次指這次
經驗賦予她勇氣投經驗賦予她勇氣投
身職場身職場。。
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